

ON N'EST PAS TOUT SEULS ÉNERGISONS

ENERGISONS est un collectif de citoyens qui a pour but d'accélérer la transition énergétique sur le territoire du Gâtinais-Montargois. Il est né à l'initiative de la Jeune Chambre Economique de Montargis.

Le groupe a démarré en septembre 2019, au Tivoli à Montargis avec la projection du film « Après Demain » de Cyril Dion et Laure Noualhat. À l'issue de la projection, les participants ont été invités à échanger sur leur ressenti, leurs interrogations et les solutions dans le domaine de la transition énergétique. Un appel a été lancé



pour la création d'un collectif local. J'ai rejoint le groupe à ce moment-là. Plusieurs réunions du collectif « Énergisons » ont été programmées. Chaque personne du groupe a pu exprimer ses attentes. Le groupe s'est organisé et a fixé ses objectifs : investir dans un projet lié aux énergies renouvelables sur le territoire Gâtinais-Montargois.

L'association nationale Énergie partagée¹ accompagne le collectif. Elle soutient les initiatives de production d'énergie renouvelable qui associent les habitants et acteurs de leur territoire. Elle encourage une réappropriation de l'énergie par les citoyens, non seulement financièrement par leur implication au capital, mais aussi par une participation active aux réflexions et décisions pour une transition énergétique durable.

Localement, le collectif est en lien avec les institutions comme le PETR (Pôle d'Équilibre Territorial et Rural) du Gâtinais-Montargois, l'Agglomération montargoise et la région Centre-Val-de-Loire.

Le collectif travaille aujourd'hui sur son fonctionnement : le montant des parts, le type d'installation, les statuts de la société de production. Il se structure autour des valeurs suivantes :

- la prééminence de la personne humaine, de la démocratie, de la solidarité,
- le respect des équilibres écologiques,
- un fonctionnement démocratique répondant à la règle « 1 personne = 1 voix »

Nous allons bientôt créer une société de production d'électricité. La quinzaine de membres du collectif seront les premiers actionnaires.

Nous recherchons des toitures pour implanter des panneaux photovoltaïques. Le collectif louerait une toiture et revendrait l'électricité à EDF. Il faut compter 100 000 € pour un projet photovoltaïque de 100 kw écologiquement et économiquement intéressant. Les citoyens apporteraient 40 % du financement et les banques le complément. Cette centrale pourrait générer 10 000 € de vente d'électricité par an.

Ensemble, développons l'énergie renouvelable dont nous avons besoin dans le Gâtinais. Ne laissons pas les ressources (eau, vent, soleil...) à des investisseurs puissants et lointains, plus préoccupés par la finance que le bien-être collectif et l'avenir. Vous voulez soutenir le projet, apporter vos compétences, souscrire des parts ? Alors contactez-moi !

Michel Brosset

¹ <https://energie-partagee.org/> est le mouvement qui fédère, accompagne et finance les projets citoyens de production d'énergie 100% renouvelable en France.